
 l'Âme Ortie
Compte rendu du   C.A. du 09 novembre 2023  

Présents :     Marie-Renée CAMBRONNE, Pierre CAMBRONNE, Hervé GUEVEL, Alexandre HENNEQUIN,    
Bertrand JEANDEL, Loïc JOYAU, Christiane LEQUATRE, Pâquerette LESEIGNEUR, Annick MAJ, Jackie 
MOREL, Marc PARMENTIER, Marie TAVARES, Carlos TAVARES.
Excusés:  Delphine DELAMOTTE, Olivier DELAMOTTE, Françoise HACQUART, Charlotte FOUCAULT.
Absents :  Maïca DETIENNE, 

Ordre du jour :
1)    Lecture du Compte rendu du CA du 17 août et commentaires
2)   Préparation de la Gratiplantes du 19 novembre 2023 
3)   Le point sur les projets en cours 
4)  Projets pour 2024

Début de séance à 18h45
Secrétaire de Séance : Annick

1) Il a été fait lecture du compte rendu du CA du 17 août 2023 et analyse de chaque animation ou intervention de 
l’Âme Ortie.
En août :

⁃ Le forum du 26 août :Peu de visiteurs, encore en vacances scolaires, peu de retours pour nous mais obligation de
présence à une organisation de la commune

En septembre :
⁃ L’atelier du 9 septembre    fait par Carlos et Hervé :  récolter et conserver ses propres graines.
⁃ L’atelier couture prévu en septembre a été reporté en octobre.
⁃ La formation  aux « Gestes Qui Sauvent » le dimanche 17 septembre a été appréciée par les participants 

regroupés sur la session d’après-midi car organisation trop rapide pour de nombreuses inscriptions MAIS devra 
être reproposée avec un délai d’inscription plus long.

En octobre :
⁃ Dimanche 1  er  : La présence de l’Âme Ortie aux stands de la fête de l’arbre de Chevrières du novembre s’est 

déroulée sous le soleil plutôt entre les animateurs des stands car il y avait très peu de monde assistant à ces 
animations de l’après-midi. Et même les élus ont brillé par leur absence.

⁃ Samedi 7   : Carlos, assisté de Marie, ont représenté l’Âme Ortie à Jonquières avec l’association « les 2 
montagnes » en présentant une conférence sur la permaculture très appréciée qui a duré plus d’une heure et 
demi. 
Le même jour, s’est déroulé l’atelier couture, qui est toujours un plaisir partagé. Il a changé dans son format: le 
matin est consacré à de la théorie appliquée et l’après-midi à la création.
Le soir, mise en place  de la Gratifoire les tables de plus en plus nombreuses, ont été installées en prévision de la
Gratifoire du lendemain. 
Dimanche   8   La Gratifoire a été le théâtre d’un afflux conséquent de personnes et d’objets — dont ces derniers 
sont étonnamment bien partis trouvant des preneurs intéressés. Il est à noter que la Gratifoire est victime de son 
succès et que de plus en plus de monde s’y donne rendez-vous. Il y a pourtant certaines choses à revoir pour les 
prochaines fois, telle que  l’ouverture de la porte d’entrée principale pas avant 9h30 le matin pour le dépôt 
d’objets.

E  n novembre :   
⁃ L’atelier couture du samedi 4 a rassemblé une dizaine de personnes toujours aussi enthousiastes et satisfaites 

du format et de l’ambiance. 

Pour info Carlos a besoin d’aide   car   depuis la rentrée scolaire La visite des jardins par les classes de l’école primaire
de Longueil Ste Marie prend de l’ampleur; le CM2 se rajoute aux visites des jardins de Carlos et de Marie aux 3 classes 
déjà actives dans ce programme. 
Il faudra par conséquent penser la présence  d’une personne pour apporter de l’aide à Carlos et Marie dans la visite des 
jardins et l’application des ateliers jardinage avec les 4 classes. Les enfants sont très impliqués et représentent un 
potentiel d’application de l’idée et du message de la permaculture, qu’il ne faut pas négliger. Cela peut être ponctuel pour
chaque volontaire, il faudrait que Carlos prévienne des dates de visite pour que les disponibles se signalent
Cette voie est donc importante pour une action de l’Âme Ortie. Les membres du  CA devront  consacrer du temps pour 
l’étude de ce programme et son évolution grandissante donc prenante.
D’autant que Corentin du CCPE a demandé l’intervention de notre association dans une école à Estrées Saint Denis. Il 
faut savoir que des projets de biodiversité ou sur des sujets concernant la nature et les animaux dans la nature sont au 
programme scolaire. 

2) Organisation de   la   Gratiplantes   du 19 novembre 2023   
Seront présents la veille, le 18 novembre 2023, à partir de 17 H 00, 
----pour le fléchage : Marc, Hervé et Carlos.



----pour l’installation     :Jackie, Christiane, Marie, Isabelle, Pâquerette.
          Montage des tables et l’installation qui consiste à recouvrir les tables avec tout ce que l’on a— dont des bâches d’environ

1,5 m sur 6 m à bas prix que certains membres du CA pourraient acheter, s’ils les trouvent— et poser des photos sur des
plaques plastiques blanches (fournies par Carlos) elles-mêmes fixées sur les grilles, en utilisant les 15 tables, 3 grilles  
commandées par le président : 
---Installation du point collation:Isabelle 

 Pour la matinée de dimanche 19 novembre dès 8h30 seront présents
 Jackie,Christiane,Carlos,Marie, Marc, Hervé, Isabelle, Marie-Renée, Pierre, Pâquerette, Jean-Paul, Brigitte
Il est prévu que pour la finalisation de notre installation de plantes et de pots ou cartons et objets nécessaires se fasse 
par l’arrière de la salle. 
Lorsque le déchargement des plantes et pots est effectué, il faut libérer ce passage à l’arrière pour une 
éventuelle intervention des pompiers. 
Sur les présentoirs seront posés le statut du règlement de l’Âme Ortie les informations concernant la Gratiplantes.
Sur la table d’accueil il y aura : la liste de pointage, les bulletins d’adhésion, le fond de caisse et l’ordinateur. 
9h à l’accueil pour inscrire les participants sur la liste et pointage des visiteurs: Pâquerette, Patricia, Isabelle, Marie-
Renée, Christiane.
La porte d’entrée sera ouverte aux participants à 9h.
 Rappelons que la Gratiplantes sera ouverte aux visiteurs le matin de 9h30 à 12h30.
Il est prévu aussi que Jackie plastifie quelques panneaux pour cette Gratiplantes qui serviront aussi pour d’autres. 

3)    Le point sur les projets en cours et l’utilisation des finances

------Un premier projet d’un four solaire est en cours de réalisation avec la collaboration et la recherche appliquée de 5 
étudiants de l’université de l’UTC (3 au montage, 2 à la motorisation) étroitement encadrés et conseillés par Alexandre.
Ce projet consiste à fabriquer un prototype qui tient la route. Ce prototype est défini comme un panneau composé de 16 
petits miroirs qui s’inclinent individuellement pour capter et refléter les rayons du soleil sur un miroir plus grand, lui-même
concentrant ces rayons pour chauffer une marmite. 
Le but de ce projet de four solaire, est de démontrer la faisabilité du projet et montrer un système — avec un plan— que 
n’importe quel bricoleur pourrait fabriquer lui-même. Le four sera pliable et démontable. Notre apport financier est de 
l’ordre de 300€
----Le second projet est celui des panneaux photo-voltaïques. Il est en bonne voie. La conception théorique est aboutie. 
Deux caissons doivent maintenant être fabriqués par Loïc, Hervé, Carlos et Alexandre pour contenir les 3 + 2 panneaux 
solaires. C’est-à-dire que 3 panneaux seront rangés dans un premier caisson et 2 autres panneaux seront rangés dans 
le second caisson. 
Un autre meuble de rangement est nécessaire pour rassembler et fixer les matériels : l’ onduleur, les 2 batteries, le 
boîtier électrique, le système informatique et les câbles. Ce meuble a été conçu et dessiné.
Il sera aussi fabriqué par Loïc, Hervé et Carlos sous les conseils avisés d’ Alexandre. 
Ces 3 meubles ont été évalués financièrement  par la société CATIMEL  Un devis d’un montant plus ou moins équivalent 
à 900 € a été établi . Ce montant a été soumis aux membres du CA ce jour pour accord de paiements. L’accord est 
validé par tous les membres du CA.

4)   Prévisionnel des activités   e  t calendrier de 2024   

Dimanche 12 novembre : Mouvement libre avec Charlotte 
Dimanche 19 novembre    : Gratiplantes
Dimanche 03 décembre : la trousse du jardinier / réparation de nos outils
Samedi 09 décembre : Décos de fêtes de fin d’année et couture.
Cette animation a été déplacée au samedi car le dimanche 10 il y a une festivité de Noël avec les enfants. 

2024
 Samedi 13 janvier 2024.  la peinture naturelle présentée par Marie Renée
 Dimanche 28 janvier   Un atelier jardinage avec comme thème :la couche chaude 
Dimanche 11 février Assemblée Générale
 Dimanche 17 mars Gratiplantes 
 L’atelier couture - ou Tricot à poursuivre selon la disponibilité de Michèle.
 Dimanche  7 avril Gratifoire    
Une adhérente naturopathe  propose en mars ou avril un atelier sur l’ail des ours
Une adhérente nous propose un atelier Ecologie du corps à programmer

Regret de ne pas avoir abordé la demande de Bertrand pour nous positionner sur le canal du nord

Pour plus de complément d’informations, veuillez aller sur le site de l’Âme Ortie. 
Fin de la séance : 20h55


